

Viernes 04 de abril de 2008 [Contacte con diariodemallorca.es](#) | [RSS](#) | [Registro](#)**diariodemallorca.es**
LA AIMUDAINA/CORREO DE MALLORCANOTICIAS
CienciaHEMEROTECA » EN ESTA WEB

INICIO

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIÓN

PARTICIPACIÓN

GENTE Y OCIO

SERVICIOS

[Mallorca](#) [Diario de Palma](#) [Part Forana](#) [Sucesos](#) [Nacional](#) [Internacional](#) [Economía](#) [Cultura](#) [Bolsa](#) **Ciencia** [Tecnología](#) [Fotos](#) [Última](#)[diariodemallorca.es](#) » **Ciencia**

BARCELONA

Identifican un nuevo marcador asociado al riesgo de padecer cáncer de vejiga

03-04-2008 [VOTE ESTA NOTICIA](#) ☆☆☆☆☆

Un grupo internacional de investigadores ha constatado por primera vez la relación existente entre la metilación del ADN, utilizado como marcador, y el riesgo de padecer cáncer de vejiga urinaria, ha informado el Instituto Municipal de Investigación Médica (IMIM-Hospital del Mar) de Barcelona.

EFE Este estudio forma parte del proyecto EPICURO/Spanish Bladder Cancer Study, que desde 2003 tiene como objetivo mejorar el conocimiento de las causas (genéticas y ambientales), prevención, establecimiento del pronóstico y tratamiento del cáncer de vejiga.

Los autores del estudio, que ha sido publicado en la versión en línea de marzo de la prestigiosa revista "Lancet Oncology", afirman que esta aportación no sólo ha de servir como marcador de riesgo de sufrir cáncer de vejiga, sino que, probablemente, será igual de valioso en la detección de otros tipos de cáncer.

El proyecto EPICURO está coordinado a nivel español por Manolis Kogevinas y Núria Malats, del Centro de Investigación en Epidemiología Ambiental (CREAL) y del IMIM-Hospital del Mar de Barcelona, y Francisco Real, también del IMIM-Hospital del Mar y de la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona.

Concretamente, en esta ocasión el análisis se ha coordinado desde el CREAL/IMIM-Hospital del Mar y el National Cancer Institute de Estados Unidos, con la participación del grupo de investigación del doctor Manel Esteller, del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas, en Madrid.

En España se diagnostican cerca de 8.000 nuevos casos de cáncer de vejiga al año y 3.000 personas mueren de esta enfermedad.

Se trata de una enfermedad crónica con una supervivencia a los 5 años del 70%, hecho que exige un seguimiento clínico estricto y que tiene una afectación importante en la calidad de vida del paciente.

BUSCADOR VIVIENDA

Operacióncomprar
alquilar**Tipo de inmueble**viviendas
obra nueva
habitación
oficinas
locales o naves
garajes**Provincia**álava
albacete
alicante
almería
andorra
asturias[Anunciese gratis](#)El portal inmobiliario de **diariodemallorca.es**www.empleo.diariodemallorca.es**EMPLEO**

¿Busca?

¿Ofrece?

ESPECIALES



LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

[diariodemallorca.es](#)**LO MÁS LEÍDO**

LO MÁS VOTADO

1. Una gestoría de Palma usaba a sus clientes para falsificar contratos de extranjeros
2. Acciona no quiso construir el castillo en vista de las anomalías administrativas
3. Deciden suspender de empleo al inspector al

El cáncer de vejiga es el tumor que comporta el gasto sanitario más alto por paciente.

El estudio ha puesto de manifiesto que una disminución de los niveles de metilación global del ácido desoxirribonucleico -ADN- (hipometilación) está asociada a un mayor riesgo de desarrollar cáncer de vejiga.

Según Núria Malats, "el cáncer de vejiga urinaria como modelo de cáncer ha resultado idóneo para este tipo de estudios, ya que son bien conocidos los factores de riesgo asociados a la enfermedad".

Teniendo en cuenta los factores de riesgo existentes en conjunto, otra conclusión de este trabajo ha sido, según Manolis Kogevinas, "que la medida global de la hipometilación del ADN en sangre es, de por sí, un factor de riesgo independiente de otros factores de riesgo conocidos para el cáncer, como el consumo de tabaco, a pesar que el efecto conjunto de los dos factores incrementa mucho el riesgo de esta neoplasia".

Para llegar a estas conclusiones, el equipo de investigadores ha recopilado datos de 775 pacientes diagnosticados de cáncer de vejiga, entre 1998 y 2001, provenientes de diversas comunidades españolas (Cataluña, Asturias, Comunidad Valenciana y Canarias) y los ha comparado con datos provenientes de una población control de 397 personas.

Se ha utilizado como marcador, en los dos grupos, el grado de metilación que presentaba el nucleótido citosina del ADN de los glóbulos blancos o leucocitos en la sangre.

Igualmente, en ambos grupos, se obtuvo información relevante sobre otros factores de riesgo asociados al desarrollo de cáncer, como los hábitos alimentarios y los hábitos tóxicos (consumo de alcohol y de tabaco, principalmente).

COMPARTIR



¿qué es esto?

 ENVIAR PÁGINA »

 IMPRIMIR PÁGINA »

 AUMENTAR TEXTO »

 REDUCIR TEXTO »

subinspector y a un agente de la Policía

4. La huelga de los funcionarios ha suspendido 80.000 actuaciones

5. Los guías dicen que sus explicaciones concuerdan con la opinión del Cabildo

6. El sector concertado critica el agravio a las familias para favorecer al inmigrante

7. El Govern compra solares y edificios para ofrecer un millar de pisos protegidos

8. Cort construirá el nuevo centro de transeúntes frente al Palacio de Congresos

9. Condenados a dos años de cárcel y una multa millonaria dos constructores por fraude fiscal

10. El caso Rodrigo de Santos

Visita el Canal Compras Aquí



La compra del súper va a tu casa. Así de fácil con Capraboacasa.com. Tu supermercado en internet.

PVP: Consultar



Orange prepago Samsung c300. Un teléfono móvil que te va a gustar mucho.

PVP: 69,00 €



Gran Dánes de Bronce. Compra con seguridad online.

PVP: 133,92 €